
ハワイ大学と「ワンヘルス推進に関する覚書」を締結 !! 

 

 福岡県と福岡県議会は、４月１９日（水）から２２日（土）にかけてハワイ州を訪問

されました。 

 

 ４月２１日（金）、「福岡県・ハワイ州友好促進訪問団」の皆さんは、ハワイ大学を訪

問され、福岡県とハワイ大学における「ワンヘルスの推進に関する覚書」を締結されま

した。 

 

デビットハワイ大学総長 服部福岡県知事 藏内会長 桐明議長 

 

服部誠太郎福岡県知事は、デビット・ラスナーハワイ大学総長に、ワンヘルス推進に

関する連携協力の体制を作ることに賛同いただいたことに対して感謝を述べられると

ともに、「今回の覚書締結を契機として、ハワイ大学や研究機関との具体的な連携を進

めていきたい。」とあいさつされました。 

 

  

覚書・締結の様子 



 今回の訪問に同行され、覚書の調印式に立ち会われた藏内勇夫アジア獣医師会連合

会長（日本獣医師会会長）は、次のようなメッセージを出されました。 

 

福岡県とハワイ州が「姉妹提携」を、福岡県議会とハワイ州議会が「友好親善の盟約」

を結び、４０年以上にわたり交流を深めてきました。 

今回のハワイ訪問では、今後、ワンヘルスの推進についても、福岡県とハワイ州が連

携していくことを確認しました。さらにワンヘルス教育が盛んなハワイ大学とワンヘル

スの世界的先進地を目指す福岡県との間で覚書（МОＵ）も締結することができました。 

私のライフワーク「ワンヘルス」の世界に向けた大きな一歩となり、「感無量」です。 

 

  

 また、藏内勇夫会長は、４月１９日（水）１７時３０分から開かれた「ハワイ州政府

主催の記念式典」で、次のようにあいさつされました。 

 

 １９８２年（昭和５７年）の福岡県議会とハワイ州議会との「国際友好親善促進の盟

約」締結以降、４０年以上の長きにわたって経済、教育、文化など様々な分野で交流を

深めてまいりました。多くの成果を皆様と共有できていることに大変うれしく思うとと

もに、ハワイ州の皆さまのこれまでのご尽力に改めて感謝申し上げます。 

 また、福岡県が日本の中でも先進地として取り組んでいる、人と動物と環境の健康を

一体的に守る「ワンヘルス」についても、ハワイ州の皆さまと連携して取り組んでまい

りたいと思っています。 

 今回、福岡県とハワイ大学との間で、「ワンヘルスに関する覚書」を締結することと

なり、大変喜ばしく思います。私ども福岡県議会におきましても、今後、このワンヘル

スという新しい交流分野をはじめとして、ハワイ州と福岡県の経済や文化がさらに発展

していくよう、交流を充実させて参りたいと考えています。 

 引き続き有効新鮮に深いご理解と格別のご配慮をよろしくお願いします。 

 

 

２０２３年４月２２日 

福岡ワンヘルス協議会・事務局 


